



AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN LANZA ALERTA

Persiste riesgo en ciberseguridad

POR IVONNE MELGAR

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) advirtió que México enfrenta riesgos en materia de ciberseguridad.

En el segundo informe de la Cuenta Pública 2022, consideró que, aunque los controles en la materia se fortalecieron en organismos como Banjercito, Nafinsa y Hacienda, pasaron de un rango bajo a uno medio.

Además, la ASF detectó irregularidades por más de siete mil 175 millones de pesos, de los que se han recuperado mil 386 millones de pesos.

Los mayores montos sin comprobar se encuentran en el gasto federalizado, con más de cuatro mil 664 millones de pesos; le sigue el gasto en desarrollo económico con observaciones por 824.7 millones de pesos.

El auditor David Colmenares dio a conocer que, por presunto mal uso del erario y no aclarar el ejercicio de los recursos de 2022, hay 11 auditorías forenses, que implican denuncias penales por posible corrupción en instancias como Conade, Infonavit, Migración, Diconsa, Segalmex y organismo coordinador de las Universidades Benito Juárez, entre otros.

PRIMERA | PÁGINAS 4 Y 6

7,175

MILLONES

de pesos en montos no aclarados detectó la Auditoría Superior, de acuerdo con el segundo informe de la Cuenta 2022.

CUENTA PÚBLICA 2022

Suman anomalías \$7,175 millones

SEGÚN LA AUDITORÍA, ya fueron recuperados mil 386 mdp; gasto federalizado, el mayor lastre

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gtmm.com.mx

En la segunda entrega de la Cuenta Pública de 2022, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó haber detectado irregularidades por más de 7 mil 175 millones de pesos, de los que han recuperado mil 386 millones de pesos.



Foto: Cuartoscuro

David Colmenares detalló 11 auditorías forenses, algo que no había llevado a cabo en los anteriores informes.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	01/11/2023	LEGISLATIVO

Como viene ocurriendo desde años anteriores, los mayores montos sin comprobar se encuentran en el gasto federalizado con más de 4 mil 664 millones de pesos; le sigue el gasto en desarrollo económico con observaciones por 824.7 millones de pesos.

Aunque se logró que las entidades fiscalizadas reintegraran a la Federación mil 200.2 millones de pesos por la fiscalización del ejercicio fiscal de 2022, la segunda entrega realizada este martes contiene 541 auditorías en las que se señala que faltan 4 mil 665 millones de pesos por aclarar.

La Secretaría de la Defensa Nacional, Marina y las empresas productivas también concentran observaciones diversas sobre gastos que todavía tienen que comprobar, así como las universidades.

Las entidades con mayores observaciones son Durango, con mil 140 mdp; Nayarit, con 435 mdp, y Puebla 392 millones de pesos.

Pemex y la CFE tienen observaciones por 590.2 millones de pesos; la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes por 132.6 mdp y la Marina contabiliza 69.3

mdp en los proyectos de infraestructura.

En su mensaje ante los diputados, el auditor David Colmenares dijo que los rubros por aclarar más importantes se refieren a los recursos del gasto federalizado transferidos a las 35 UPES, sigla correspondiente a las instituciones de educación superior pública estatal con mil 577.2 millones de pesos, que representan el 33% del total observado en ese rubro.

También en las instituciones de educación media superior y superior en su vertiente tecnológica y politécnica por la revisión del Programa U0006, por 539.9 millones de pesos.

Auditorías al Fondo de Infraestructura Social para las Entidades (FISE), por un monto de 692.9 millones de pesos.

Distribución de las participaciones federales en las entidades federativas a los municipios por 687.1 millones de pesos

El resto de los conceptos por aclarar, cuyo importe asciende a mil 198 mdp (25.5% del total) correspondieron al FAETA en las entidades federativas, a la distribución del FISMDF, FAM y FASP en

las entidades federativas, así como a disponibilidades de recursos de las transferencias federales etiquetadas en las entidades federativas y a la distribución del Fortamum.